Le cheval change leur vie

Le manège des écuries des Coudriers revit, grâce à un couple qui a tout laissé tomber pour l'amour du cheval. Visite entre les boxes et prairies...

'ÉTAIT sa passion depuis plus de trente ans; un jour, par amour, elle a décidé d'en faire son métier. Aujourd'hui, Patricia Kindermans, originaire du Brabant wallon, ouvre fièrement les portes de son petit paradis sur terre à elle : les Écuries des Coudriers. Situées au milieu des prés et bocages, au lieu dit Messitert, l'endroit est idyllique. Difficile d'imaginer que le centre d'Aubel et toute son agitation se trouvent à cinq minutes à peine de là...

Tout a commencé il y a près d'un an et demi. Patricia Kindermans, journaliste, et son mari Marc Rousseau, menuisier, décident de changer radicalement de vie. Le 22 décembre 2005, ils laissent tout tomber – ou presque – et se lancent dans une nouvelle grande aventure : la reprise d'un manège aubelois...

«Ça faisait trente-cinq ans que je montais à cheval, et vingt-ans que j'exerçais la profession de journaliste spécialisée dans les chevaux, explique Patricia Kindermans. Quand on a débarqué ici, il y avait déjà un ancien manège, mais inachevé. Nous avons alors décidé de l'agrandir et le transformer »

Aujourd'hui, plus de vingtcinq chevaux sont hébergés aux écuries des Coudriers et près de cent vingt personnes, de 3 à 60 ans, en sont membres...



Patricia Kindermans adore parler à ses chevaux et apprend à le faire aux cavallers qui viennent dans son manège aubelois.

Des cours d'équitation, de la voltige, du dressage... Si d'extérieur, tout pourrait pousser à le croire, le manège de Patricia et Marc n'est pas exactement comme tous les autres.

Sa particularité? La philosophie de ses propriétaires... « Notre mot d'ordre, c'est l'esprit d'ouverture. Ici, les préjugés n'ont pas leur place, explique Patricia Kindermans. Nous voulions proposer quelque chose qui sorte des créneaux habituels. Car ce qui manque aux manèges classiques, c'est le sourire aux lèvres des cavaliers et dans le regard des chevaux!»

Le ton est donné: ici, aux écuries des Coudriers, le cheval est avant tout un partenaire, ami et complice; soit tout sauf une machine. « Ici, nous favorisons les relations. Notre but, c'est d'apprendre aux gens à parler cheval... »

Les écuries des Coudriers sont ouvertes à toutes et à tous, pourvu qu'on aime les chevaux... et les gens! « On ne juge personne. Tout le monde est le bienvenu!» C'est ainsi que Patricia Kindermans a notamment souhaité mettre en valeur une discipline quelque peu laissée dans l'ombre jusque-là : l'hippothérapie, c'est-à-dire une approche de l'équitation à destination des personnes en situation de handicap physique ou moteur, ou en détresse physique ou relationnelle. « Le cheval apporte énormément de choses valorisantes. L'hippothérapie permet de sortir ces personnes du cadre de leur institution habituelle, et de favoriser leur rencontre avec le cheval, seul être qui ne les jugera jamais ».

Les Écuries des Coudriers, un véritable havre de paix donc, pour tous les amoureux de la nature et des équidés, «où il y a de quoi trouver tout le bonheur du monde».

r du monde». Olivia MOONEN

• Les écuries des Coudriers, 249 Messitert, à Aubel. Renseignements : 0472/649084

Hippothérapie récompensée

Les écuries des Coudriers viennent d'être récompensées pour leur travail en hippothérapie et équitation éthologique par la Febemach, une ASBL nationale dont le but est la promotion des sports équestres et des manèges. Dans le cadre de son trophée annuel récompensant seize catégories équestres se déroulant en Belgique, les écuries aubeloises – l'une des deux seules primées, côté francophone – se sont ainsi vu attribuer une broche d'argent. Une certaine fierté, pour Patricia Kindermans, qui reste cependant très modeste : «Nous continuerons simplement dans le même état d'esprit!»



Sport

Les écuries des Coudriers à Aubel récompensées pour leur travail en hippothérapie et équitation éthologique



La cérémonie de la Nuit du Cheval, organisée pour la septième année consécutive au Casino de Knokke a récompensé cette soirée du 28 avril un manège de votre région: Les Ecuries des Coudriers d'Aubel, pour activités (cours et stages) en hippothérapie et équitation éthologique.

Ce fait est d'autant plus marquant que seules deux entreprises équestres francophones ont eu la joie d'être primées dans les 16 catégories retenues représentant un large éventail de toutes les activités équestres se déroulant en Belgique. Ce trophée organisé par la FEBEMACH, une asbl national dont le but est la promotion des sports équestres et des manèges au sens large.

Infos sur le manège: www.ecuriesdescoudriers.be -0472/64.90.84.

VENNORM

